
Fecha: 15 de julio de 2004 
Hora: 10:00-12:30 
Lugar: Local del COSEP 

Participan por COSEP: 

Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON COSEP 

CAPENIC, CADIN, CAMCO, ANAPA, CANATUR, Cámara de la Construcción, INDE, 
UPANIC, ANDIVA, CONAPRO, APENN, ex Presidentes. 

Acompañan al Presidente: Eduardo Montegalegre, Norman Caldera, Mario De Franco, Augusto 
Navarro, Mario Alonso, Alejandro Argüello, Frank Arana, Norma Maltez, Marcos Narváez, 
Fausto Carcabelos, Ricardo Vega, Róger Arteaga, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar. 

Introducción del Presidente del COSEP: 
Reclamo: a) las cosas que no se han podido resolver desde la última reunión, b) inconsistencias 
en la Ley de Equidad Fiscal. 
Preocupación: a) crisis energética, b) tiempo para presentar proyectos para la Cuenta del Milenio, 
c) que el gobierno "haya bajado la guardia" referente al proyecto de Ley de Carrera Judicial,. 
Felicita: a) por la aprobación del Veto presidencial a la Ley de Adiciones de Riesgos y 
Enfermedades Profesionales, b) por el ingreso a la Cuenta del Milenio. 

Demandas de las Cámaras del COSEP 

• Cámara de la Construcción: 1) Pide firmeza por parte del Ministerio de Trabajo ante 
chantajes de sindicalistas del sector construcción quienes exigen más del doble de salario, 
todo por ser año electoral a pesar de que es el mejor convenio colectivo de todos los sectores. 
2) Para no perjudicar obras solicitan que se reconozca el incremento de costos ante 
inestabilidad de precios internacionales. 

• INDE: 1) Ante problemas de la industria farmacéutica solicitan al gobierno mayor 
participación en las negociaciones de los TLC y Unión Aduanera, y recomiendan negociar 
que no dependamos de compañías extranjeras, que en caso de emergencias (epidemias) se 
puedan usar genéricos. 2) No deberían pagar impuestos ni insumo s ni materias primas de 
productos farmacéuticos, aclaran que insumos incluyen maquinarias y equipos. Solicitan 
reunión para discutirlo. 

• CANATUR: 1) contentos con ley de turismo pero esperan su cumplimiento. 2) reclaman por 
mal trato a turistas por parte de policía y migración en tres puestos (entre ellos Ochomogo), 3) 
sugieren que con los fondos del MCA se invierta en carreteras turísticas (como Costanera). 
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• UPANIC: 1) respaldan agilizar propuesta de ley de venta de acciones de ENABAS en 
AMAGRO en la A.N. 2) Piden ampliar venta de activos de ENABAS a terreno en carretera 
norte y otros. 3) reclaman lentitud de carretera Chinandega-Somotillo. 4) Solicitan certificación 
de aceite refinado importado con MIFIC para garantizar su calidad. 5) Sugieren gestión de 
Presidentes de c.A. ante Congreso de EE. UU. para aprobación de CAFf A. 5) Recomiendan 
que cuando se nombre a un directivo de UP ANIC en cargos de entes autónomos y luego deje de 
ser miembro de la directiva de UPANIC también deje el cargo. 

• ANAP A: 1) En Carta enviada a Gabinete solicitan eliminar IV A a energía utilizada en el sector 
avícola. 2) Solicitan apoyo a Megaproyectos. 3) Informa de que Caritas consiguió una 
Donación de US $1mm para alimentación escolar. 

• CAMCO: 1) Piden cumplir con arto. 130 de la Ley de Equidad Fiscal de reducción de IV A de 
15% al 13% porque Gobierno ha cumplido con metas de recaudación tributaria. 2) Solicitan 
inclusión de CAMCO a la Comisión negociadora sobre Unión Aduanera. 3) Apoyo en 
desarrollo de la Comisión Interinstitucional para mejoramiento del Comercio (proceso de 
análisis, procedimientos modernos que faciliten el comercio exterior y la inversión). 4) 
Informan que están en la última etapa de consulta para proyecto de Ley de Mediación, 
Conciliación y Arbitraje para presentar en Agosto a la A.N. y esperan contar con el apoyo del 
Ejecutivo. 5) Invitación al Presidente a reunión de CAMCO en sus instalaciones para discutir 
temas de interés. 

• CONAPRO: 1) Informa que Ley de Colegiación en Comisión de Justicia está casi lista para 
plenario, la cual debería ser aprobada antes de firma del CAFfA. 2) Solicitan mayor 
porcentaje de participación de Consultores nacionales tanto en recursos nacionales como 
internacionales. 3) Se quejan de pobre preparación de profesionales por parte del CNU. 

• CADIN: 1) Sector industrial nacional se ve afectado con actos que atentan con libre 
circulación y la seguridad en la inversión, 2) Reglamento de ley de equidad viola la ley misma 
y la constitución. 3) Problemas con reintegros tributarios. 4) Solicitan participar en 
negociaciones de Unión Aduanera. 5) Piden mayor conocimiento de ley de Zona Franca y 
Proyecto de Ley de Competencia. 6) Solicitan crear comisión con MHCP principalmente para 
conversar sobre ley de Equidad 

• CAPENIC: 1) Contentos por Certificación de Puertos aunque falta Puerto Cabezas que urge a 
la mayor brevedad, y en Corn Island (privado) que esperan tenerlo antes de visita del 
Presidente. 3) Reintegros tributarios pendientes. 4) Preocupa narcoactividad en El Caribe. 5) 
Piden ser tomados en cuenta para reglamentación de Ley de Pesca, preocupa poderes 
discresionales a autoridades que no pueden ponerse de acuerdo, entre otros puntos. 

• APENN: 1) Preocupa Déficit en la Balanza Comercial que se ha incrementado más que las 
exportaciones de forma inmanejable, especialmente de cara al CAFfA. 2) Recomiendan 
enviar leyes que fomenten la producción y las exportaciones. 3) Solicitan que fondos de la 
MCA se prioricen en iniciativas exportadoras. 3) Que el Presidente que no ceda a las presiones 
y que inste a Funcionarios medios a que también se arremanguen la camisa. 

• ANDIV A: 1) En el marco de la Armonización de mercancías, sugieren que aperturas de 
partidas de vehículos automotores no sean demasiado amplias (DA! e ISC se mantengan), 2) 
Propuesta sobre transporte público para que una partida de los fondos del MCA sean créditos 
para transportistas a fin de que mejoren sus unidades. Entrega proyecto. 
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Otros Comentarios y Solicitudes 
• Alfredo Cuadra invita al Presidente Bolaños a que los acompañe el 8 Septiembre en acto de 

toma de posesión de nuevos directivos del COSEP. Sugiere al Presidente decretar día del 
Empresario la fecha de nacimiento de Jorge Salazar. Informa sobre creación de Orden Jorge 
Salazar. Pide posición oficial sobre AFP. Solicita se nombre al Venezolano Alejandro Leal 
como árbitro internacional de parte de Nicaragua para el arbitraje centroamericano y a 
Anastasio Somarriba para que representante al sector privado ante el consejo directivo del 
INSS propuesto por Edda Callejas y Alfredo Cuadra. 

• APENN le preocupa corredor con Honduras en proyecto del MCA por lo que piden participar 
en reunión con Gobierno para explicar el temor de la dependencia con ese país vecino. 

• Ramiro Gurdián comenta que todavía persisten las personas que toman tierras y demanda que 
la policía sea más beligerante en hacer cumplir arto. 20, pues no actúan cuando se trata de 
fincas. Sugiere uso de Alcohol carburante para ayudar a resolver el problema de precios del 
petróleo. Urge Ley de Carrera Judicial, propone Comisión COSEP-GOBIERNO para 
denunciar los atropellos de los jueces y Magistrados. 

• Erwing Krüger expone un problema en el que la policía le impide el ingreso a sus instalaciones 
(de San Jacinto Power) en León. 

Respuestas del Gobierno: 
• Presidente Bolaños: 1) existe voluntad de respaldar iniciativa de apoyo a las exportaciones. 2) 

Confirma presencia el 8 de Septiembre. 3) Asegura que mañana en reunión de Gabinete 
Económico se definirá lo del Sistema de Pensiones. 4) Acepta nombramiento de Anastasio 
Somarriba. 5) Acepta decreto del Día del Empresario el 8 de Septiembre, por lo que pedirá al 
Despacho Legal de la PresidenCÍa para anunciarlo el día del evento del COSEP. 6) Instruye al 
Ministro de Gobernación para que la policía permita el ingreso a los de San Jacinto Power. 7) 
Acepta nombramiento de Anastasio Somarriba en el Consejo Directivo del INSS. 

• Secretario de la Presidencia: 1) La reducción del IV A del 15-14% es difícil, porque a juicio 
del MHCP no se ha cumplido con la meta de recaudación estipulada en el arto 130 de la Ley 
de Equidad, pero se está estudiando en detalle. 2) Respondiendo a solicitud de ANAP A reitera 
que la Ley de Equidad fiscal está en contra de exoneraciones. 3) Problema tributario 
relacionado a la Canasta Básica que plantea ley aprobada por la A.N. hace muy difícil de 
resolver porque el FMI no permitiría ampliación de productos. 

• DGI: 1) Respecto a demanda de productos farmacéuticos, manifiesta que es difícil 
exoneración por el Ejecutivo a maquinarias y equipos porque Constitución sólo se refiere a 
insumo s y materias primas. Sugiere que esa exoneración se solicite a la A.N. porque ya existen 
precedentes. 2) Sobre reintegros tributarios el Gobierno ya cuenta con C$ 23mm para proceder 
con reintegros pendientes. 

• MINGOB: 1) se procederá a establecer mecanismos para evitar maltratos a turistas en puestos 
mencionados. 

• Secretario de Coordinación y Estrategia: explica que el Gobierno está trabajando en un 
documento para la MCA que consta de tres partes: 1) mejorar infraestructura, vinculado a 
Corredor con Honduras, 2) Fondo de Capital y Riesgo, y 3) Propiedad. Propone reunión con 
COSEP para analizar detalles. 

• MIFIC: 1) Plantea que en reunión con el COSEP donde se ha venido abordando el tema de 
energía se puede también abordar el tema de Unión Aduanera. 2) Sugiere reunión con 
UP ANIC para hablar sobre el aceite refinado importado, con ANAP A sobre propuesta de 
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programa de balanceo de cadenas agropecuarias y con CAMCO sobre Unión Aduanera. 5) En 
la reunión que sostendrán con CADIN sobre energía podrían hacer una exposición sobre 
Zonas Francas. 6) Informa que el MIFIC y CEI están trabajando en proyecto Fondo para 
Exportaciones (FOEX) de créditos a exportadores. 7) Sobre nombramiento del Venezolano 
Alejandro Leal manifiesta que lo verán con Cancillería, porque hay una terna. 

• BCN informa: 1) que todo está bien con FMI, lo único pendiente es sobre protección legal a 
Superintendente de Bancos. 2) avanza lo del proceso de condonación de deuda externa. 3) 
Línea de crédito de OPEC ya está disponible. 4) Todo listo para reunión con sector 
empresarial y bancario en el BCN. 

• MINREX sugiere reunión de reflexión sobre Unión Aduanera, dado que al ser sin CR se 
pueden sacar beneficios arancelarios. 

Lineoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
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